

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	8 (1962)
Heft:	1
Rubrik:	Suisses de France : à l'écoute!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SUISSES DE FRANCE ★ A L'ÉCOUTE ! ★

PARIS

LA SOCIETE HELVETIQUE DE BIENFAISANCE vous informe que ses bureaux ont été transférés, le 1^{er} janvier 1962, au 21, av. Jean-Jaurès, à Issy-les-Moulineaux (métro: Mairie d'Issy-Nord-Sud).

Les heures d'ouverture sont les suivantes : du mardi au vendredi, de 9 à 12 h. et de 13 à 17 h. 30 ; le samedi, de 9 à 12 h.

Les permanences sociales fonctionnent : le mercredi, de 10 à 12 h., et de 14 à 16 h. ; le samedi, de 10 à 12 h.

En ce qui concerne le vestiaire, des convocations personnelles sont envoyées, elles fixent l'heure et le lieu de présentation.

★ ★ ★

S.H.B.

Convois d'enfants de 7-15 ans, **de père suisse**, à destination de la Suisse : juillet-août 1962.

Inscriptions reçues du 1^{er} au 15 mars 1962, date limite.

Pour tous renseignements, s'adresser à la Société Helvétique de Bienfaissance.

★ ★ ★

Les bureaux de l'Ambassade de Suisse étant fermés un samedi sur deux, conformément à l'horaire de travail de l'Administration fédérale, il est prudent de noter les dates des samedis non ouvrables à la représentation diplomatique et consulaire : 6 et 20 janvier. 7 et 21 juillet. 3 et 17 février. 4 et 18 août. 3, 17 et 31 mars. 1^{er}, 15 et 29 sept. 14 et 28 avril. 13 et 27 octobre. 12 et 26 mai. 10 et 24 nov. 9 et 23 juin. 8 et 22 déc.

LOTERIE DE LA SECTION DE PARIS DES P.S.A.S.

- 1^{er} lot : M. GIRAUT, n° 133, une gouache du peintre Meystre.
- 2^e lot : M. AUSBURGER, n° 195.
- 3^e lot : M. PICTET, n° 317.
- 4^e lot : M. de TRIBOLET, n° 212.
- 5^e lot : M. HERING (?), n° 240.

Nos lecteurs écrivent

...Nous ne sommes que des « Parisiens d'adoption », car la province qui nous a vu naître est l'Alsace. Nous connaissons donc tout aussi bien que notre vieux Mulhouse la belle ville-frontière qu'est la ville suisse de Bâle.

A chaque occasion nous ne manquons pas d'y faire un arrêt, et les « grandes vacances » nous mènent, elles aussi, bien souvent dans le pays helvétique : pays très pittoresque par la diversité de ses paysages et l'accueil toujours très chaleureux de ses habitants.

La soirée suisse, organisée le 25 novembre à la Maison internationale de la Cité universitaire, et à laquelle nous avons eu le plaisir d'assister, a été une parfaite réussite, tant au point de vue programme, qu'organisation.

Un « bravo alsacien » pour nos amis suisses qui savent, sans nul doute, que le destin de la ville de Mulhouse a longtemps été lié au leur.

C'est pour être mieux documentés sur les différentes manifestations données par la Colonie suisse en France, et plus particulièrement organisées dans la capitale même, que nous aimerions nous abonner à votre journal, qui ne manquera pas de nous intéresser par ses autres articles.

M. et Mme FISCHER.

★ ★ ★

Dans notre compte rendu paru dans notre numéro de Noël, nous avons oublié de mentionner le bal qui a suivi le spectacle de la soirée suisse du 25 novembre. C'est la première fois que nous voyions l'orchestre de Lise Gautier. Disons très franchement qu'il a donné entière satisfaction, bien qu'on le trouve un peu trop bruyant, mais la salle de bal était immense et il fallait bien que les musiciens donnent le plein rendement.

Réd.

UNE OFFRE SYMPATHIQUE

Permettez-moi de vous demander si dans vos connaissances quelqu'un aimera recevoir le journal suisse clémantique « Nebelspater ». Je le lui enverrai volontiers après l'avoir lu, y étant abonnée depuis toujours. R. Fischer, 23, rue Voltaire, Le Blanc-Mesnil (S.-et-O.).

★ ★ ★

NOUVEL AN A MARSEILLE

Depuis plusieurs années déjà, il est devenu de tradition que notre Consul général et Mme Raoul C. Thiébaud convient, le dimanche qui suit le Nouvel-An, les Suisses de la colonie à une réception à la Maison Suisse.

Cette fois-ci, l'accueil fut particulièrement chaleureux pour les nombreux compatriotes — pas loin de 150 — venus présenter leurs vœux de bonne année à leurs hôtes. Le Consul général, entouré des présidents des Sociétés suisses de Marseille, a cordialement salué ses invités et exprimé sa vive satisfaction de les voir en si grand nombre. Dans une courte allocution, il a rappelé ce que l'année écoulée avait été pour la colonie et notre pays. Quant à l'année qui s'ouvre devant nous, il a exprimé l'espérance qu'elle soit propice à chacun et à la colonie, ainsi qu'au pays qui nous accueille. Le Consul général a mentionné spécialement la fondation du « Groupe des jeunes Suisses » de la Colonie qui, dès ses débuts, a fait preuve d'une vitalité pleine d'enthousiasme. Plusieurs manifestations d'ordre culturel et récréatif ont déjà été organisées par ce groupe, la dernière en date ayant été le réveillon du Nouvel An, qui s'est déroulé en gaieté, dans la salle qui leur a été affectée à la Maison suisse.

La Société des Amis du Grütli, dont le siège se trouve, comme on le sait, aux « Charmerettes », a entrepris d'agrandir par ses propres moyens ses locaux devenus trop petits pour le nombre croissant de ses membres. A ce propos, il convient de féliciter ces derniers, qui n'ont pas hésité à prendre la truelle en main pour construire avec du bon mortier le prolongement de la salle des fêtes. Les bricoleurs ont été comblés, car ils ont pu faire montre de leur habileté en s'improvisant menuisiers, électriciens, parqueteurs, peintres et vitriers.

M. H.

CARNET DU MESSAGER

Nous avons la tristesse d'annoncer la mort, survenue en décembre, de Mme Léopold Micheli, mère de notre ancien Ambassadeur. Sachant la place qu'elle occupait à la Communauté de Grandchamp, nous publions ci-dessous deux extraits de la Feuille d'Avis de Neuchâtel.

DEUIL DANS LA COMMUNAUTE DE GRANDCHAMP

C'est en décembre qu'a été célébré à la Collégiale de Neuchâtel le service funèbre à la mémoire de Mme Léopold Micheli, sœur Geneviève, mère de la communauté de Grandchamp. Mme Micheli, qui est la mère de l'Ambassadeur Micheli, dirigeait depuis plusieurs années la communauté religieuse protestante de Grandchamp. C'est durant sa direction que ce qui fut à l'origine un groupement de retraite et de prière devint une institution organique, comme l'est la communauté masculine de Taizé, près de Cluny. La maison-mère de Grandchamp s'est développée ; une deuxième maison a été créée près de Bâle ; des fraternités existent à Lausanne, Paris, en Algérie, au Liban, etc. Mme Micheli a animé, avec ses compagnes, une des expériences chrétiennes protestantes les plus audacieuses, mais aussi des plus fructueuses spirituellement, car toute empreinte d'une piété vivante.

LE SERVICE FUNEBRE

« Je crois la sainte Eglise universelle. Je crois la communion des saints, la résurrection de la chair et la vie éternelle. »

Il est, dans la vie de l'Eglise, des heures où cette assurance de la foi devient une réalité tangible et où la joie du ciel déborde sur le deuil et les larmes.

Le lundi 11 décembre, en l'église Collégiale, a eu lieu le service funèbre de la Mère de la Communauté de Grandchamp, sœur Geneviève, Mme Léopold Micheli. Le culte était célébré par les frères de la Communauté de Taizé, des pasteurs de l'Eglise réformée neuchâteloise et de l'Eglise nationale vaudoise, et un professeur de la Faculté de théologie de Neuchâtel. Liturgie d'une grande sobriété, où dominent la louange et la certitude de la foi, avec une prédication du frère prieur de Taizé sur le texte de Romains 13 : 12 : « La nuit est avancée, le jour

est proche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres et revêtons-nous des armes de la lumière. »

La prière pour l'unité des chrétiens — dominante de la vocation des frères et des sœurs — était manifestée par des représentants de plusieurs ordres et communautés : des diaconesses de diverses maisons, des sœurs de Pomeyrol, en France, la Communauté d'Imshausen, en Allemagne, les moniales du monastère de Sainte-Françoise-Romaine et un père de l'Abbaye du Bec-Hellouin, des Petites sœurs de Jésus et de nombreux membres du Tiers-ordre de l'Unité, de Taizé et Grandchamp. Une vaste assemblée de chrétiens de toutes confessions s'unit dans l'action de grâces pour celle que Dieu a rappelée à Lui, intercéda d'une même voix pour les autorités de toutes les Eglises, et célébra la victoire de la Résurrection.

G. de R.

M. A. E. Peter expose quelques-unes de ses œuvres à la Galerie des Orfèvres, 66, quai des Orfèvres, ou 23, place Dauphine.

Paysages et naïfs.
Exposition permanente.

Merci M. GOETSCHI

(suite de la page 3)

Bonne marche de notre administration, bonne tenue de la représentation suisse à Paris..., tel a été votre double souci.

Connaître, et faire connaître toujours mieux la Suisse..., travailler pour elle, sont des objectifs pour lesquels vous n'avez ménagé ni votre temps ni vos efforts assidus ! Vous avez le droit d'en être fier et méritez le témoignage ému de notre admiration ainsi que de l'amitié de nous tous...

Cher Monsieur Goetschi, heureuse et paisible retraite en compagnie de votre chère femme, dans votre maison de Kehrsatz.

P.-S. — Allocution prononcée par M. Gross lors de l'apéritif d'adieu offert à l'agence par M. Goetschi, le 20 décembre 1961.

Pour couvrir

ses frais

" Le Messager Suisse

de France "

a besoin

de publicité

★ ★ ★

N'oubliez pas
qu'une annonce
dans ses colonnes
est également
une marque
de prestige

★ ★ ★

Tarifs à votre
disposition